
 Jardins Familiaux des terres nobles Pornic        
           

                   
Réunion N° 8 
 
Pornic Le samedi 27 octobre 2018 
 
Réunion organisée par : Christian Mahiet 
Animateur : Christian Mahiet 
Participants : M BERNIER - MC LINDRON -, N DUVILLARD- D. GUYOT - S MAURY – P RIBEIRO - Y LERAY-O RIBAY 
F CHALMEL, C L'HERMITE- S DARGUESSE- JP DEBARGE- F TOC- M LE CRAIN- CH MAHIET 
 
Absents : C COINDET, - C MALARD – N MERLET- P COINDET 
 
Excusés : S MICHELET -A BERNARD- G DEVIE 
 

Points de l'ordre du jour 
Sujet Temps alloué 2H00  
 
Réunion N° 8 
 

1-  Démission de notre Président Anton Le Quellec, lecture de sa lettre de cessation 
d’activité au sein de notre association. 

2- Démission de notre trésorier Sébastien Darguesse. 
3- Election du nouveau conseil d’administration suite au départ d’Anton notre président 

& isabelle notre ancienne trésorière. 
4- Election de notre nouveau bureau des Jardins des Terres Noires : 

Président (e) vice-président (e) Trésorier (ère).  
5- Point de notre trésorier sur nos dépenses cette saison 2018 (Sébastien). 
6- Point des activités aux jardins : travaux d’aménagement, présentation travaux divers. 
7- Programmation d’une nouvelle date avant l’hiver d’une journée de travail collectif.    
8- Fonctionnement, relation entre adhérents, tenue des jardins, notre engagement envers 

la mairie.  
9- Point sur les relations avec les services des espaces verts de la ville suite réunion 

Christian le 11/10/18 avec responsable et adjoint.  
10- Point sur la gestion de l’eau � le puits � compteurs d’eau � eau de la ville et 

modifications qui vont être apportés. 
11-  C’est à vous pour vos Questions divers. 

 



Les jardinières & jardiniers étaient convoqués à 10H00 en salle de réunion au pôle social de 
la ville de Pornic 

Point 1 & 2 

-Nous ouvrons notre réunion par l’état de santé d’Anton notre Président & la lecture de sa 
lettre de démission de notre association par Martine Bernier � �. 

-Annonce de la démission de Sébastien de son poste de Trésorier et sa volonté de rendre au 
plus vite son jardin suite à sa nouvelle activité professionnel trop prenante et le manque de 
disponibilité d’Olivier avec son nouveau travail. Sandrine lui propose de partager une petite 
partie de son jardin avec Marcus. Fabrice en profite pour nous informer également sur son 
choix de partager son jardin.  A suivre et attendons un retour de Seb. 

 

Point 3 &4 

Election du nouveau conseil d’administration, président, vice- président& trésorier.                                                                      

- Président : Christian Mahiet. 
-Vice-Président : Jean Pierre Debarge. 
-Trésorier : Yannick Leray 
-Administratrice de la ville de Pornic : Martine Bernier. 
-Administratrice jardinière : Marie-Claude Lindron. 
-Administratrice jardinière : Nicole Duvillard 
- Administrateur jardinier : Philippe Ribeiro 
 
-Document original transmis à Martine Bernier pour 
déclaration du bureau à la Sous-Préfecture.  

 

Point 5 
 
-Trésorerie : 
 
-Sébastien nous distribue & fait lecture de son compte rendu juillet, aout, septembre avant de 
transmettre ses tableaux et dossiers banque à Yannick notre nouveau trésorier. 
 
-Je suggère de revoir notre cotisation annuelle 2019 de 25€ à 30€ afin d’avoir un peu de 
liquidité pour investir dans outils ou arbres fruitiers (en réflexion & à voir en mars) 
 
-Les dépenses : 
 
Le Compte est créditeur de 425,75 € 
 
-Assurance & Banque en ligne. 
Factures Matériel de jardinage�débroussailleuse, cisaille, Toilette sèche, clés, lasure pour 
traitement chalets, fer à béton, mortier, petit outillage. 
 
-Sébastien va prendre rdv avec le Crédit mutuel pour changement des signatures. 
 



Point 6 
 
-Installation sur juillet, août de deux chalets pour matériel en commun listé lors de la 
réunion. Pour avoir accès à ce matériel contacter : 
 
Jean Pierre : 06.08.09.33.82  � debargefrancoise@orange.fr 

Yannick : 06.95.69.53.06 �  yannickleray@neuf.fr 

Charles : 06.82.67.03.63 � charles.lhermite@orange.fr 

 
-D’un chalet commun pour les deux futures parcelles 16 & 17 qui seront mises à disposition 
prochainement (liste d’attente suivant ancienneté à demander à Anton). 
 
-Je rappelle aux jardinières et jardiniers qui souhaitent utiliser & exploiter la partie 
collective ils y sont autorisés. 
 
-fabrication complète d’une table commune dans l’espace commun. 
 
   MERCI à Yannick, Charles, Jean Pierre pour leurs investissements importants et à Alain & 
Christian pour leurs participations. 
 
-Les toilettes sèches sont en fonction, merci de votre vigilance sur l’hygiène & l’entretien de 
ce lieu sympathique. 
 
Je demanderais à Anton de Mettre des photos sur notre site. 
 
 
Point 7 
 
-Jean-Pierre à programmer une matinée collective pour entretenir nos allées et contrôler les 
portes des chalets (Sandrine demande d’organiser ces réunions les semaines paires) cette 
réunion est donc fixée au samedi 17 novembre à 9 h00’. Merci de noter votre nom sur le 
tableau (chalet 11) pour confirmer votre présence. 
 
Point 8 
 
 
-Un petit rappel sur la tenue des jardins et notre engagement envers la mairie, nous sommes 
tous d’accords que cette année a été particulière et nous seront meilleurs la saison prochaine.  

-Nous nous engageons à finir de lasurer nos chalets et portillons avant fin d’année (voir 
Yannick, Charles ou Jean Pierre pour produit).Entretenir et d’herber les rebords de nos 
chalets  et le grillage mitoyen entre nous. 

-Anton a trouvé un Agriculteur à Vu pour nous fournir des ballots de pailles et cette 
expérience c’est soldé par un succès. Jean François Fleury Fosse des près à vie route de la 
Sicoudais D58� Tél : 06.12.07.76.75. Jean François serra parmi nous à notre prochaine 
réunion afin de prévoir livraison pour la saison 2019.   Enlevé 2,30 € Livré 2,70 € 

 



 

-Suite à l’investissement de Jean Pierre pour une motobineuse à essence et hors association 
nous nous sommes mis avec lui pour participer à cet achat et pouvoir utiliser cette machine 
dans nos jardins. 

Montant TTC 231.79 à diviser avec : Jean Pierre – Christian -Charles -Alain -Sophie -
Yannick -Fabrice / 7 = 33,11€ (dû à mettre en liquide dans une enveloppe et lui transmettre 
au plus vite). La motobineuse vous serra fournis avec le plein d’essence et une participation 
de 4 € afin que nous puissions refaire le plein du bidon d’essence. 

 

-Nous votons & adoptons l’arrosage automatique sur nos potagers avec surveillance sur 
place de cet arrosage afin d’éviter excès. 

- J’ai contacter Mr Dubray le Directeur de l’école des Sablons pour faire un Point sur le non 
entretien des quatre bacs depuis la rentrée de Septembre. Attends son retour après les 
vacances de la toussaint. 
 
 
-Rappel, nous bénéficions d'une réduction sur nos achats de plants chez Horticat (prix 
négociés) 
La liste des jardiniers est en caisse. Une pièce d'identité vous sera réclamée. 
Horticat 24 Rue du Passage de la Haie, 44320 Arthon-en-Retz. 

 

 

Point 9 & 10 
 
 
-Réunion avec le Service des espaces vert de la ville pour présentation de notre association & 
activités à finaliser. 
 
 
 Mrs Denis Gérald responsable Espace vert & Dominique Steiniger Directeur adjoint des 
services techniques. 
 

Confirmation & accord pour fin mars :  

a) Fermeture des deux deniers jardins 16-17. 
b) Tonte de la pelouse sur notre verger.  
c) Fermeture Accès jardin à finaliser début mars car adhérents favorables à laisser 

ouvert et grillager le champ après nos arbres fruitiers. 
d) Puits, Denis Gérald a retrouvé les factures et va convoquer le fabricant de la pompe 

pour remise en état & contrôle de l’installation. 
e) Modification par bypass rapide de la bifurcation eau de ville, eau du puits. 
f) Dès feu vert de la ville nous effectuerons le relevé des compteurs avant mise en service 
 

 
 



Point 11 
 

- C’est à vous : 
 

-Certaines questions sont incluses dans les différents points ci-dessus. 
 
-Vigilance ne laisser pas vos voitures ouvertes, Danielle nous explique un petit Soussi 
rencontré en juillet.  
 
-Sandrine & Philippe nous livre leurs ressentis sur les problèmes rencontrés au jardin et 
explications avec Christian sur site.  

- Marie-Claude, Nicole merci beaucoup de vos prises de notes pendant cette réunion ce qui 
m’a permis de rédiger ce rapport.  

-La brouette commune avec cette période de forte utilité sera disponible à votre guise dans 
mon jardin pour en faciliter l’usage dès mardi 30. 

-Nous désirons avoir votre avis pour l’installation d’un poulailler (voir Jean- Pierre, Yannick 
ou christian pour plus d’infos). 

- Merci à Danielle pour la finalité conviviale de notre réunion ☺. 

-Jardinières, jardiniers je vous remercie profondément de votre grande participation à cette 
réunion sans Anton et vous prie de trouver mon premier rapport de réunion n° 8. 

-Vous avez la possibilité de me communiquer vos remarques, suggestions, questions : 

Jardin de Pornic :  jardins.pornic@free.fr 

Mail Personnel :  mahiet.christian@bbox.fr 

Par téléphone Domicile : 09.67.13.50.03 

Portable pro semaine : 06.18.04.69.20 

Portable personnel soir ou we : 06.59.79.74.55 

 

-Je profite de ce rapport et de l’accord de tous pour te souhaiter Anton un prompt 
rétablissement & nos cœurs, pensées vont vers toi et sache que tu es et tu resteras toujours 
notre Président d’honneur car sans toi nous ne serions pas jardinières & Jardiniers aux 
jardins des terres Nobles. 

 

                                                                                                   Le Président                                                                                      

.                                                                      Christian Mahiet 


